

IVC – Grünkohltour 2017 (Rückschau)

Rechtzeitig im Rundbrief 06/2016, im November, hatte das „Team“ *Irmtraut Ucken und Thomas Cords* zu einer **Grünkohltour 2017** am 04. Febr. 2017 eingeladen.

Ungewöhnlich war der Treffpunkt zum Start der Tour. Wir sollten uns am Westflügel vor dem **Hauptbahnhof Cuxhaven** um 13:45 Uhr bereithalten zu einer Fahrt mit dem Metronom in Richtung Hamburg. Eine große Teilnehmerschar von 50 Reisenden (insgesamt 52 TN) der Grünkohltour hatte sich versammelt. Vollständigkeit und Pünktlichkeit konnte schnell festgestellt werden. Danke hierfür.

Mann oh Mann, was haben wir für ein Glück gehabt mit dem Wetter. Mitten im Winter einen Sonnentag, bei milden Plustemperaturen und kaum Wind zu haben kommt nicht alle Tage vor. Wieder einmal stand das Wetterglück zur Seite.

Unsere Organisatoren hatten vorgesorgt und eine Sammelfahrkarte gekauft und so konnte die Reise in Richtung Osten entspannt beginnen. Ein ganzer Waggon reichte mit Sitzplätzen kaum aus. In Otterndorf stiegen noch 2 Teilnehmer dazu. Die Fahrt mit dem Metronom endete in Hemmoor (früher Basbeck) und tatsächlich sind auch „Alle“ ausgestiegen.



Am Bahnhof in Hemmoor wartete unser bewährtes „Marketenderpaar“ *Luise und Jodi* mit Wegzehrung und Flüssigkeit. Nach Stärkung bei bestem Sonnenschein konnte die Wanderung endlich beginnen. Wer nicht wandern mochte, für den war das Marketenderauto ein schönes Taxi. Schon nach ca. 2,5 km verspernte uns der Ostefluß bei der Schwebefähre in Osten den Weg. *Luise und Jodi* waren auch schon vor Ort und eine Pause war wieder willkommen. Eine sehr schöne Örtlichkeit mit viel Natur an dem Weltkulturerbe Schwebefähre in ruhiger Umgebung lud zum Verweilen ein. Jedoch der nächste Programmpunkt stand an. Tommy Cords mußte kundtun, daß eine erhoffte Fahrt mit der Schwebefähre nicht zu Stande gekommen ist, da eine größere Reparatur dieser ansteht und der Ministerpräsident Weil aus diesem Grunde auch mit in Osten verweilte.





Auf, auf zum nächsten Ziel, die Kirche in Osten sollte es sein. Mit einem Fußmarsch von 1,5 km entlang am Ostedeich, über die Bundesstraßenbrücke und wieder am Ostedeich entlang, gelangten wir in der Ortsmitte an und in die kalte Kirche. Eine kleine Führung mit ein paar Erläuterungen zur Kirchengeschichte und zum Ort Osten haben wir von einer altansässigen Dame vorgetragen



Auf, auf zum nächsten Ziel, wo gibt es denn den Grünkohl. Nach sehr kurzem Spaziergang erreichten wir die *Festhalle Osten* in der Gartenstraße. Es war alles schon eingedeckt und freundliche Bedienung arbeitete schnell die Getränkefragen ab.

Das Grünkohlessen bestand natürlich aus Grünkohl satt, Salzkartoffeln, Bratkartoffeln, Kassler, Pinkel, Kohlwurst und Schweinebacke, dazu gab es noch vom Wirt ein Bier und einen Korn. Es war alles reichlich und schmeckte auch sehr gut. Die frische Luft und die Wanderung am Nachmittag hatten doch Appetit aufkommen lassen. Man konnte annehmen, es hat Allen gut geschmeckt. Danke.

Um 21:00 Uhr holte uns ein Maass-Bus ab und brachte uns wohlbehalten zu unserem Startort in Cuxhaven zurück.

Vielen Dank an *Irmtraut Ucken* und *Thomas Cords* für die Ausrichtung dieser Grünkohlfahrt 2017. Danke auch unsere Marketender *Luise und Jodi*.

PS Ein Ausrichter für das nächste Jahr 2018 wurde mittels Losverfahren (nur unter den Männern) gesucht und gefunden. Das Los fiel auf *Kurt (Kuddel) Lühmann*. Fleißige Helfer der IVC werden ihn dabei unterstützen.

Berthold Eckhoff